



Fraktion in der Bezirksvertretung Vohwinkel

Herrn Bezirksbürgermeister
Heiner Fragemann

Moritz Iseke

Hahnenfurth 5 D - 42327 Wuppertal
Telefon: 0 20 58 / 8 91-200
Telefax: 0 20 58 / 8 91-201
E-Mail: M.Iseke@oetelshofen.de

Datum: 25.05.2009

Antrag

Drucks.Nr.:

Zur Sitzung am
10.06.2009

Gremium
Bezirksvertretung Vohwinkel



Die Verwaltung wird um Prüfung gebeten, inwieweit in Vohwinkel bzw. gesamtstädtisch ein Konzept zur Übernahme von Grün- und Straßenpatenschaften erstellt und umgesetzt werden kann. In diesem Zusammenhang sollen evtl. vorhandene Erfahrungen aus anderen Kommunen mit berücksichtigt werden.

Begründung:

Die Übernahme von Grün- und Straßenpatenschaften kann von vielseitigem Nutzen sein. Mit potentiellen Paten wie etwa dem Einzelhandel, Schulen, Vereinen, Unternehmen, Anwohnern oder Anwohnergruppen steht eine hohe Zahl an Mitwirkenden zur Verfügung. Die ehrenamtlichen Leistungen können die Pflege, Gestaltung und Reinigung von Grünflächen, Kreuzungsbereichen, Lampen, Beschilderungen, Plätzen, Bänken etc. umfassen. Neben einer Kostenersparnis für die Verwaltung und einer Stärkung des Gemeinsinns und der Kommunikation kann so das Stadtbild verschönert und die Identifikation gestärkt werden.

Eine Einbindung in bestehende Konzepte (z.B. Eine Stunde für Wuppertal), die Nutzung solcher Maßnahmen zu Werbezwecken oder die Durchführung von Wettbewerben, gemeinsamen Aktivitäten, etc. kann für eine erfolgreiche Umsetzung nützlich sein und sollte mit geprüft werden.

Es erscheint sinnvoll ein System zu erarbeiten, welches neben konkreten Beispielen auch Spielregeln enthält, die allgemeingültig sind (z.B. Welche Maßnahmen dürfen durch Paten durchgeführt werden und welche nicht. Inwieweit dürfen Paten gestalterisch vorgehen.)

Sollte die Prüfung positive Effekte und einen entsprechenden Nutzen für Wuppertal bestätigen, sollten diese Ergebnisse weiteren politischen Gremien aus dem Bereich Verkehr, Umwelt Stadtentwicklung zur Verfügung gestellt werden.

Eine weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

Moritz Iseke
Fraktionsvorsitzender 